

## **MONTERO RIVERA, Federico**

Sacerdote (1926-2008)

**Nacimiento:** Motril (Granada), 2 de julio de 1926.

**Profesión religiosa:** San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1951.

**Ordenación sacerdotal:** Córdoba, 24 de junio de 1959.

**Defunción:** Sevilla, 9 de diciembre de 2008, a los 82 años.

Nació el 2 de julio de 1926 en Motril (Granada). Sus padres fueron Federico, acomodado industrial, y Victorina, con la que casó en segundas nupcias. Al nacer Federico, la madre muere en el parto, renunciando voluntariamente al aborto que alguien le insinuó. El padre contrajo tercer matrimonio con Isabel Vives, que le dio otros tres hijos; de ellos, dos sacerdotes. Isabel se comportó como madre de todos, preocupándose por los estudios y la adecuada formación cristiana de sus hijos.

Terminados sus estudios medios, se coloca en un banco de la localidad y se incorpora al servicio militar en Almería. En este tiempo mantuvo frecuente correspondencia con su novia, con la que iban forjando planes de próxima boda. Terminado el servicio militar y reincorporado al trabajo del banco, descubre que Dios le llama por otro camino, por lo que, dejando familia, trabajo, novia..., con el asombro de todos, toma la decisión de hacerse salesiano.

En nuestra casa de Triana establece contacto con la vida salesiana impartiendo clase a los alumnos de comercio y ayudando en las tareas asistenciales en favor de los internos. Tenía 24 años cuando es admitido al noviciado salesiano en San José del Valle (1950-1951). Emite sus votos religiosos el 16 de agosto de 1951. Pasa al estudiantado filosófico de Utrera y al año siguiente es destinado al tirocinio, que lo pasó en cuatro lugares distintos: Montilla, Triana, Utrera y Puerto Real.

En los años de teología, en Posadas destacó por su constante buen humor y su dinamismo. Todos los años preparaba unas páginas a multicopista en las que recogía pequeños sainetes, diálogos, poesías, chistes, dibujos, pasatiempos..., subsidios para entretenér a los chavales en verano. El 24 de junio de 1959 recibe la ordenación sacerdotal en Córdoba.

Ordenado sacerdote, fueron sus destinos la Universidad Laboral de Sevilla (1959-1961); Cáceres (1961-1964); Puebla de la Calzada (1964-1965), con los aspirantes; Morón de la Frontera (1965-1967), como encargado de la sección de formación profesional. Publicó unos folletos con 27 juegos para chavales, parte de los cuales TVE grabó y difundió posteriormente.

Obtuvo en Quito la licenciatura en psicopedagogía por la universidad pontificia de Ecuador. A su regreso residió en el Hogar de San Fernando, en la sede inspectorial y en el colegio mayor. Las casas de Algeciras, Rota, Puebla de la Calzada, Jerez, Huelva, Carmona, Mérida y Cádiz fueron sus destinos posteriores a lo largo de 30 años, como profesor, jefe de estudios, responsable de la pastoral, atención a capellanías y parroquias.

La diabetes le atacó y lo fue deteriorando hasta postrarlo en una silla de ruedas. Falleció el 9 de diciembre de 2008, a los 82 años de edad.

Fue un salesiano muy creativo, de gran talento imaginativo, cercano, trabajador, optimista, alegre. Supo aplicar estas cualidades naturales al trabajo pastoral y de evangelización.